158. Die Unfänge der deutschen Flotte.

Der gewaltige geiftesverwandte Ahn unferes jehigen Kaifers, der Gorshe Kurfürlt, war der erfet hochensoller, dessein weiter Bild die Bedeutung der See für sein Land erfannte und der nun mit eiterner Büllenstraft troh aller Kriegenöte jener ihweren Zeit und des Danieberliegens vom Zamde und Wohlftand in seinen veröderen Warten die Grundlage zu ichaffen trachtete, um seiner Agage Seegeltung in den heinischen Wereren und auf dem Ozean draussen zu gewinnen.

Das Jahr 1675 bezeichnet den Anfang jenes ruhmreichen, aber ach, fo furgen Beitraumes, in welcher der rote, furbrandenburgifche Adler im weißen Gelbe über den Meeren wehte; die mit Silfe des hollandischen Schiffsreeders Benjamin Raule geschaffene junge Flotte errang ihre erften friegerijchen Lorbeeren, als Die ichwedische Fregatte "Leopard" die Flagge itreichen mußte und an ihrer Stelle im Groß-Topp die Flagge des Rurfürsten Stieg. Wagemutige Unternehmungen gegen die Rrone Spanien führten das brandenburgifche Geschwader zu weiteren Erfolgen auf dem Atlantic und dem Golf von Mexito, und furg darauf an die Bestfuste Ufrifas jur Leiftung der größten handelspolitifchen Tat bes Rurfürsten: der Schöpfung brandenburgifcher Rolonien an der Guineafufte. Bu jener Beit verfügte die junge Rolonialmacht über einen Wlottenbestand von fünfundfiebengig Schiffen mit rund dreibundert Geichuten, und als ihr Begrunder aus feinem ruhmreichen Leben abgerufen ward, wehte die brandenburgiiche Alagge über drei feften afrifanischen Forts: Großbrandenburg, Accoba und Arquin,

Alber was diese eine mächtige Herricherhand in glanzvollen Veriehn Jahren auf und über See geschäffen, batte unter seinem Rachfolger nur furzen und fimmertichen Bestamt: die deten seegewohnten Galexeen verlauften untätig in den tittlen Höfen von Semden und Pällau, die Histerie aus den bedrängten fernen Kolonien verhalten lange ungehört, und als man endlich auf gemieleten holländighen Fahrzeugen und unter holländigher Ragge ein winziges Eriahfommando hinaussandte, hatte dalb die unhaltes Erechtunde einer ersten tuhmreichen Epoche brandenburgisch-preußische Gestung geschlagen: für ganze sechstungen Dutaten warb die Kolonistationschafting des Großen Rurfürsten an die holländische Rompaanie abeaterten.

Sundertvierzig Jahre sollten vergeben, die der in Jauderschlaft wersunkene Flottengedanke wieder erwachte, die von neuem unter Erdhung des tatentroden Serrichgerschlasses des Fährlein an den Mast getnüpft wurde, von dem es die zum heutigen Tage nicht mehr niederzigdoit worden ist und, so Gott will, immer mächtiger und Leudenbert über den blauen Fluten auswechen soll, und